



PREMIO PRINCESA DE ASTURIAS Rodrik, el crítico de la globalización

P40

FÚTBOL El Sevilla se lleva el derbi en el regreso de LaLiga

P34



El PP europeo exige duros controles a España por las ayudas de la UE

Los populares españoles se unen a los halcones para reforzar la vigilancia al Sur

BERNARDO DE MIGUEL, **Bruselas**
Los eurodiputados del Partido Popular Europeo (PPE) cierran filas con los países conocidos como frugales (Holanda, Austria, Suecia y Dinamarca) para intentar imponer una condicionalidad muy es-

tricta a las ayudas del fondo de recuperación de la UE para paliar daños económicos de la covid-19. La delegación española del PP, encabezada por Dolors Montserrat, secunda la iniciativa para que el fondo se destine a inversiones

con valor añadido, pero con condiciones que podrían acabar por convertir el plan en un campo minado de obstáculos políticos y cortapisas para el pago de la ayuda. El líder del PPE, el alemán Manfred Weber, advirtió en una entre-

vista con EL PAÍS: "El PPE no está dispuesto a que se financien las falsas promesas de Podemos". Fuentes del PP español confirman su apoyo al plan y justifican que buscan garantizar que el dinero se gasta bien. **PÁGINAS 38 Y 39**

La tensión entre progresistas y conservadores se eleva en el Constitucional

El último pulso se centra en la fórmula de juramento de 29 diputados

JOSÉ MARÍA BRUNET, **Madrid**
El Tribunal Constitucional vive días agitados. Desde el estallido de la crisis sanitaria se han sucedido los encontronazos entre los sectores conservador y progresista por asuntos como la prohibición de manifestaciones en el estado de alarma o la suspensión de plenos. El último episodio se ha planteado ante los recursos del PP, Ciudadanos y Vox contra las fórmulas de juramento empleadas por 29 diputados. Seis magistrados han presentado un escrito para que sea llevado al pleno del tribunal, donde los conservadores tienen mayoría. Lo que las impugnaciones pretenden es que se anule la toma de posesión de los 29 parlamentarios por considerarla inválida. **PÁGINA 12**



MUERE ROSA MARIA SARDÀ
Rosa María Sardà, una de las actrices fundamentales de la escena y la pantalla españolas, falleció ayer a los 78 años en Barcelona por el cáncer que sufría. Increíblemente versátil, reina de la comedia y de la tragedia, tocó todos los palos: en catalán y castellano, hizo teatro (como actriz y directora), cine, televisión, y recientemente había debutado en la literatura con unas memorias aplaudidas por la crítica. Ganadora de dos Goyas y de la Medalla de Oro de la Academia, intelectual y con una personalidad arrolladora, nunca dejaba indiferente. / JORDI SOCÍAS **PÁGINAS 30 Y 31**

HAMILTON MOURÃO Vicepresidente de Brasil

"No somos el villano ambiental del mundo"

CARLA JIMÉNEZ, **São Paulo**
El general retirado Hamilton Mourão, vicepresidente de Brasil, asegura que el Gobierno de Jair Bolsonaro cumple la Constitución y que no hay ningún riesgo para la estabilidad política del país. "La democracia está funcionando plenamente, todas las instituciones operan de manera independiente", asegura en una entrevista realizada por videoconferencia. Mourão, de 67 años, nie-

ga que exista una amenaza de golpe de Estado o de autogolpe y minimiza los ataques a la democracia que han partido del propio Gobierno. "No veo hoy en Brasil nada que amenace a la democracia", asegura. El general en la reserva, que ahora lidera también el Consejo de la Amazonia, rechaza la mala imagen del país en esta cuestión: "De ninguna manera somos el villano ambiental del mundo". **PÁGINA 2**

CINES **RENOIR** VERSIÓN ORIGINAL

PORQUE NO HAY NADA COMO LOS REENCUENTROS ¡Estamos de vuelta!

HOY reapertura RENOIR PLAZA DE ESPAÑA

19 de Junio reapertura **RENOIR RETIRO** y **RENOIR FLORIDABLANCA**

26 de Junio reapertura **CINES PRINCESA**

España instalará medidores térmicos en aeropuertos

Bruselas quiere que las fronteras interiores se abran a partir del lunes

P. LINDE / A. SÁNCHEZ
Madrid / Bruselas

Bruselas quiere acabar con la disparidad en el seno de la UE y que las fronteras interiores se abran a partir del lunes. España, que apuesta por una reapertura más progresiva, se prepara ya para lo que considera que será la próxima batalla: contener el virus pese a la llegada de turistas y la mayor movilidad. En el último mes ha registrado 104 casos importados. Para evitar que se multipliquen, prepara controles térmicos en puertos y aeropuertos y sistemas de seguimiento. **PÁGINAS 5 Y 24**

Euskadi y Madrid rechazan firmar el plan de Celaá para la vuelta a las aulas

I. ZAFRA / A. TORRES
Valencia / Madrid

El Gobierno y 15 comunidades autónomas aprobaron y firmaron ayer en la Conferencia Sectorial de Educación un documento con un plan de 14 puntos para regular la vuelta a las aulas en colegios e institutos en septiembre, que será 100% presencial y con medidas de seguridad para evitar contagios. Madrid y Euskadi, sin embargo, se negaron a aceptar el acuerdo. **PÁGINAS 20 Y 21**

El movimiento revisionista tras la muerte de Floyd alcanza a Cristóbal Colón

PABLO GUIMÓN, **Washington**

La herida por la muerte del afroamericano George Floyd a manos de la policía sigue abierta en Estados Unidos y ha derivado en un debate sobre el racismo que incluye la revisión de figuras históricas como la de Cristóbal Colón. Sus estatuas han sido atacadas y se han convertido en uno de los objetivos de los manifestantes en las protestas. **PÁGINA 3**